

BRIDGES NETWORK

# PUENTES

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible

## Boletín de Noticias

5 de septiembre de 2018

31 de agosto

### **España refuerza lazos con América Latina**

El presidente del gobierno de España, Pedro Sánchez, concluye el 31 de agosto su visita a cuatro países de América Latina. Se trata de la primera gira internacional que realiza desde que accedió a la Presidencia del Gobierno en junio pasado, con la que busca demostrar el interés español por afianzar su presencia no sólo en los países visitados -Chile, Bolivia, Colombia y Costa Rica-, sino en la totalidad de América Latina. La gira cierra con algunos anuncios en materia de cooperación.

29 de agosto

### **Con o sin NAFTA, Estados Unidos y México alcanzan acuerdo preliminar**

Luego del renovado ímpetu desde inicios del mes de agosto en las negociaciones, Estados Unidos y México alcanzaron un acuerdo sobre la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés). Por el momento, se trata de un acuerdo preliminar que debe ser revisado y firmado por ambos países, al tiempo que podrá convertirse en un acuerdo bilateral si Canadá no adhiere a lo acordado entre los presidentes Donald Trump y Enrique Peña Nieto.

27 de agosto

### **La Nueva Ruta de la Seda de China llega a Uruguay**

El canciller de Uruguay, Rodolfo Nin Novoa, firmó el lunes 19 de agosto en China un memorando de entendimiento para incorporar a su país a la iniciativa de la Nueva Ruta de la Seda de China. Al mismo tiempo, ratificó su interés por propiciar un mayor diálogo entre el gobierno chino y el Mercado Común del Sur (MERCOSUR). En forma paralela, esta semana la República Popular de China obtuvo una nueva conquista diplomática en el continente, luego de que El Salvador rompiera relaciones con Taiwán.

23 de agosto

### **Bolivia, a un paso de ingresar al MERCOSUR**

El día 13 de agosto, representantes de los gobiernos de Bolivia y Paraguay participaron de una ceremonia para firmar el acta de depósito del instrumento de ratificación del Protocolo de Adhesión de Bolivia al Mercado Común del Sur (MERCOSUR). Firmaron el documento los cancilleres de Bolivia, Fernando Huanacuni, y de Paraguay, Eladio Loizaga. Con este gesto, Brasil será el único miembro del bloque que aún no ha ratificado dicha adhesión. En las últimas horas, el canciller brasileño, Aloysio Nunes, [se declaró a favor](#) de permitir que el país andino sea un miembro pleno del bloque.

17 de agosto

### **Polémica sobre el uso del glifosato puede afectar la exportación de productos agrícolas**

La reciente difusión de un fallo judicial, en Estados Unidos, contra la empresa Monsanto -líder mundial en la producción de glifosato- ha suscitado reacciones en numerosos países del mundo. A pesar de no contar con evidencia científica concluyente sobre sus efectos, diversos países han declarado en las últimas horas la intención de prohibir o restringir el uso del glifosato. La polémica sobre el uso del glifosato se suma a un contexto marcado por tensiones comerciales que podrán afectar el mercado mundial de diversos productos agrícolas, como la soja.

15 de agosto

### **A contramarcha del mundo, la CAN incrementa sus flujos comerciales**

La Organización Mundial del Comercio (OMC) publicó su informe de perspectivas del comercio mundial, en donde ratifica los primeros efectos negativos de los conflictos comerciales que se han sucedido en estos últimos meses. Al mismo tiempo, la Comunidad Andina (CAN) publicó un informe de comercio intra y extra regional: en ambos casos, en contraposición con la tendencia general, sus países miembros registran un aumento en los flujos comerciales.

10 de agosto

### **CEPAL discute la descarbonización de la economía de América Latina y el Caribe**

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) organizó entre el 1 al 3 de agosto en Santiago de Chile un diálogo regional a fin de avanzar con los objetivos de descarbonización y fortalecer la implementación de las Contribuciones Nacionalmente Determinadas (NDCs, por su sigla en inglés) establecidas en el Acuerdo de París. Esto permitiría hacer frente al cambio climático y, si bien en forma menos evidente, también contribuiría con la consecución de los objetivos de reducción de pobreza y seguridad alimentaria.

8 de agosto

### **NAFTA 2.0: México avanza en diferentes frentes**

Los negociadores encargados de actualizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés) han celebrado diversas reuniones desde mediados de julio. Los voceros sostienen que se han logrando avances significativos a niveles técnicos y políticos, por lo que no descartan poder alcanzar un acuerdo hacia fines de agosto. En paralelo, las autoridades de México trabajan en otros aspectos comerciales de su política exterior: establecen una inédita alianza con los grandes productores mundiales de automóviles, y buscan proveedores de trigo alternativos a Estados Unidos, como Argentina y Rusia.

3 de agosto

### **Argentina y Brasil discuten alcances del Plan ROTA 2030**

Con la implementación del Plan ROTA 2030, Brasil establecerá un nuevo esquema de subsidios para modernizar la industria automotriz e incrementar su eficiencia energética. Por la iniciativa, se encendieron las luces de alerta en Argentina. El motivo: las posibles consecuencias derivadas de la implementación del plan, como el desplazamiento de las inversiones al territorio brasileño. Si bien desde Brasilia se comprometieron a hacer extensivos los beneficios del plan a los países miembros del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), el gobierno argentino evalúa posponer la renegociación del Pacto Automotor Común (PAC) hasta que se cuente con una confirmación concreta de dicha medida.

1 de agosto

### **Acuerdo UE-MERCOSUR reaparece en la cumbre de Ministros de Agricultura del G20**

El 27 y 28 de julio se realizó en Buenos Aires la reunión de ministros de Agricultura del grupo G20. En esta ocasión, las novedades no sólo se concentraron en el pronunciamiento oficial de los ministros a favor del libre comercio y el futuro alimentario sostenible, sino que también se refirieron a los comentarios informales que se obtuvieron sobre el estado actual de las negociaciones entre el Mercado Común del Sur (MERCOSUR) y la Unión Europea (UE). Parte de los productos que aún motivan la falta de acuerdo entre las partes refiere justamente a aquellos procedentes del sector agropecuario.

### **Agenda**

En esta lista incluimos algunos eventos relevantes para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su evento en esta sección, o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos a [puentes@ictsd.ch](mailto:puentes@ictsd.ch).

## Última edición de la revista Puentes



### ¿Una revolución sin carbono?

El cambio climático es uno de los grandes desafíos de nuestra época: actualmente, este ya no solo atenta contra la preservación del medio ambiente, sino que también pone en cuestión aspectos más generales de sostenibilidad económica, como la seguridad alimentaria y la reducción de la pobreza. La minimización del impacto ambiental de la actividad económica se impone como un desafío particularmente agudo cuando se advierte, además, que hacia el año 2050 se deberán producir alimentos para unas 10 mil millones de personas. [Editorial](#).

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí](#).

## Noticias y Publicaciones de ICTSD

### Eventos

12 de septiembre

[EU ETS: Implementation of the Funding Mechanisms](#)

Ginebra, Suiza

18 de septiembre

[EU Long-Term Climate Strategy: The Business Perspective](#)

Bruselas, Bélgica

Consulte todos los eventos [aquí](#)

### Puentes sugiere

[Twitter](#): From digital trade wars to governance solutions.

[Facebook](#): How technology can help navigate the trade law spaghetti bowl.

### Publicaciones

[Emerging Opportunities for the Application of Blockchain in the Agri-food Industry](#)

[New Industrial Revolution: Upgrading Trade and Investment Frameworks for Digitalization](#)

[Creative Markets and Copyright in the Fourth Industrial Era: Reconfiguring the Public Benefit for a Digital Trade Economy](#)

Consulte todas las publicaciones [aquí](#)

### Oportunidades

[Pasantías en el ICTSD](#)

Consulte todas las oportunidades [aquí](#)

## Conéctate con nosotros

### Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

### [PONTES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla

portuguesa.

### [BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarrollo sostenible.

### [桥](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla china.

### [MOCTЫ](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI.

### [BRIDGES AFRICA](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

### [PASSERELLES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

## Connect with us



PUENTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUENTES es posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Noruega.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en Jefe: [Andrew Crosby](#). Coordinación: Fabrice Lehmann. Editores: Manuela Trindade Viana, Eugenia Dinivtzer, Bruno Varela Miranda, Julia Milla Gadret.

PUENTES agradece sus comentarios y sugerencias en [puentes@ictsd.org](mailto:puentes@ictsd.org). Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.